
Coordination pour la défense du Marais Poitevin.   1 
Dernière MAJ le 17/01/22 

BUREAU DU 07/01/2022 
 

 

Présent(e)s : Yves Le Quellec (FNE85), Luce Martin, François-Marie Pellerin, Estelle Rodon. 

20h30. Salle Arentèle (Benet). ODJ : 
 Infos des associations 
 Université maraîchine 2022 
 Comités des RNN : derniers RDV par les représentant(e)s de la Coordination 
 Réunions des GTG et des CTMA (marais) : dernières réunions par les représentant(e)s de la 

Coordination 
 Conférence Marais Communaux du 12 décembre par Yves 
 Enquête publique : Projet fluvestre 
 Divers (intervention François-Marie du 21/12 à St Hilaire La Palud, rencontre nouveaux présidents, 

directeurs) 

INFOS DES ASSOS 

 ACEDEM. EPMP lance étude Prairies naturelles du Marais. Mise en place d’un groupe de travail 
animé par Marie Thimoléon. La Coordination sera sollicitée pour participer. 1ere réunion du comité 
technique prévue en janvier. 

UNIVERSITE MARAICHINE 2022 
 Thème : Digues maritimes. Approfondir le thème des digues initié en 2021. 
 Dates prévues. Conférence : mer 23 ou jeudi 24 février en fct de la salle. Sortie : sam 19 mars AM. 
 Salle. Estelle a contacté St Pierre Le Vieux et Maillé. Elle a posé option pour salle de St Pierre mais à 

revoir en fct situation sanitaire. Pour conférence, Alexis propose également une exposition itinérante 
+ intervention avec Pauline Frileux, ethnologue et botaniste. 

 Circuit. A revoir. Aller sur le terrain pour repérer. 
 Communication. Luce se charge d’envoyer 1er infos (mailing list, site web) et prendre contact avec 

Laurie pour nouvelle affiche. Texte à revoir avec Alexis. 

COMITES DES RNN 
 St Denis du Payré. 1er décembre 2021. Voir infos d’Yves dans CR du 03/12/21. Une manifestation des 

chasseurs vendéens a eu lieu le 19 décembre devant réserve pour dénoncer manque d’eau… 
 Baie de l’Aiguillon. 9 décembre 2021. Représentants non disponibles à la date : une note a été 

envoyée par CDMP avant le comité 
 Belle Henriette. 18 janvier 14h30. En visioconférence. 
 La Vacherie. Comité à venir au printemps.  

GTG ET CTMA : DERNIERES REUNIONS ET REPRESENTANTS 
 CTMA Sèvre. Fabienne Babin. Suite au pb technique avec Wifi dans la salle Arentèle, Fabienne n’a pas 

pu nous rejoindre en visioconférence. 
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 GTG Curé. Gilles Daverdon. Projet d’arrêté en cours. Réponse attendue avant le 16 janvier, Gilles 
n’étant pas disponible pour cette rencontre mensuelle, il a transmis infos. François-Marie revoit avec 
lui pour réponse de la Coordination. 

 François-Marie propose de reprogrammer ce point pour prochaine rencontre. Objectif : avoir vision 
globale des 4 GTG : CTMA et règlements d’eau et organiser les échanges d’information. 

CONFERENCE DU 12 DECEMBRE : LES MARAIS COMMUNAUX PAR YVES 
 Une 2nde date bienvenue ! Les participants étaient satisfaits et intéressés. Venue de M. Duforestel,  

nouveau Président du PNR. 
 Recherches, productions : comment les mettre en valeur ! Support à trouver : Marais infos ? Livre ? 
 Label Université maraîchine à creuser… avec logo créé par Laurie en collaboration avec Alexis. 

ENQUETE PUBLIQUE : INSTALLATION DES PONTONS D’AMARRAGE SUR LA SEVRE 

NIORTAISE 
 Enquête interdépartementale du 3 janvier au 2 février 2022. Il ne s’agit pas d’une enquête sur le projet 

fluvestre en lui-même mais uniquement sur l’installation des pontons. Voir docs sur site Préfecture 
Deux-Sèvres. 

 Dossier suivi par Estelle. La Coordination a déjà donné son avis sur le sujet restreint de l’installation 
des pontons en Commission Départementale de la Nature, du Patrimoine et des Sites. Décision est 
prise de ne pas déposer à l’enquête publique. 

DIVERS 
 Conférence Gestion de l’eau et gouvernance dans le Marais par François-Marie. Demande et 

organisation par François Bonnet, Maire de St Hilaire. A l’attention des élus des communes. 
Prochaine intervention en février : conférence sur les réserves de substitution. Présentation créée 
lors de l’UM 2019 et mise à jour par François-Marie. Voir doc sur le site de la Coordination. 

 Nouveaux directeurs, élus : envoyer demande en janvier. 3 demandes à faire : PNR, Préfète 
coordinatrice NA, EPMP. 

Prochaine rencontre: vendredi 4 février 2022. 20h30. 


